



ACIA—BETH MOSCHE

3, Avenue Clermont Tonnerre
93600 Aulnay sous Bois

Téléphone : 01.48.79.37.10

Adresse e-mail : aciabethmosche@free.fr

Site Internet : <http://bethmosche.free.fr>



Le mensuel est rédigé et édité par F. Silvera

Editorial de M. Meyer Sisso, Président de l'ACIA

Tout d'abord, permettez-moi de vous présenter mes vœux les plus chaleureux et les plus cordiaux de bonne et heureuse année 5779. Que cette année vous apporte le bonheur, la joie, la réussite, la prospérité et surtout une excellente santé. Nous espérons comme tous les ans que la paix, la quiétude et le chalom seront enfin au rendez-vous et c'est notre souhait le plus cher.

Nous allons prier durant ces fêtes solennelles avec tout notre cœur et toute notre foi pour que nos vœux se réalisent enfin et que nous puissions vivre dans la sécurité, la tranquillité et la sérénité.

L'antisémitisme est loin d'être éradiqué et de nombreux coreligionnaires en sont encore victimes.

Notre Président, M. Macron, présent au dîner du Crif, n'a pas manqué de témoigner une fois de plus à nos communautés sa sympathie et sa bienveillance. Il a promis que l'état assurera sans faille son devoir de protection et il a ajouté que la France ne renoncera jamais aux juifs de France car l'antisémitisme est le déshonneur de la république. Il a affirmé vouloir intensifier ses relations avec Israël en ajoutant que la sécurité de notre allié Israël n'est pas négociable. De belles paroles qui nous touchent profondément et auxquelles nous adhérons complètement. Mais pour lui Donald Trump n'a pas aidé le processus de paix avec les palestiniens en transférant l'ambassade américaine à Jérusalem.

Seul l'avenir nous dira qui a raison.

Bientôt donc nous célébrerons les fêtes solennelles de Roch Hachana et Kippour durant lesquelles nous prierons encore et encore pour la paix.

Nous espérons qu'elles se dérouleront dans la joie et la sécurité. Bonne et heureuse année à tous.

M. SISSO MEYER

Le Comité

Suite aux élections de Février 2018, le comité actuel a été réélu pour 4 ans.

Mr Meyer Sisso (Président)

Mr Robert Samuel (Vice Président)

Mr Emile Meguira (Vice Président)

Mr Freddy Silvera (Trésorier)

Mr Freddy Silvera (Secrétaire Général)

Les Administrateurs sont :

Mr Gérard Atlan - Mr Moïse Benizri - Mr Alain Zerbib

Mr Raphaël Samuel

Les rencontres 2018 - 2019

L'A.C.I.A., comme tous les ans, organise plusieurs rendez-vous communautaires.

Fête de Hanouccah – allumage de la 2ème bougie à la synagogue à 18h00, dimanche 02 décembre 2018,

Allumage public au parc Emile Zola (date à confirmer)

Fête de Tou Bichvat – Dégustation de fruits le Dimanche 20 janvier 2019 à 19h à la synagogue (entrée gratuite)

Fête de Pourim – Michté avec chants le Jeudi 21 Mars 2019 à 18h00 (Salle à confirmer) - PAF : 15€

Fête de Lag Baomer - Mercredi 22 Mai 2019 à 19h0 à la synagogue - Entrée gratuite

Offices religieux :

Yom Hachoa le Jeudi 02 Mai 2019 à 19h00

Yom Hazikaron suivi de Yom Haastmaouth le Mercredi 8 Mai 2019, suivi d'un buffet israélien. Entrée gratuite

Attention les lieux et horaires des manifestations ci-dessous peuvent changer. Veuillez consulter régulièrement notre site Internet.

Fête de Souccoth

Commandez votre loulav
auprès de notre
Rav Aharon Gabay
du Beth Loubavitch

Tel : 06.58.47.92.99

Avant le 17 Septembre 2018



Chers amis,

L'Univers est-il vivant ? Les Sages le considèrent comme palpitant d'énergie spirituelle. Son « pouls » est le rythme de la force vitale divine qui recrée en permanence tout ce qui existe. Les Sages décrivent cela comme un flux d'énergie émanant de D.ieu qui, Lui, transcende l'univers de manière infinie. L'énergie spirituelle donne la vie à tout ce qui existe : aux galaxies, au système solaire, à notre planète terre, à chaque animal et chaque oiseau, à chaque feuille et à chaque minuscule grain de sable, les maintenant tous en existence.

Cet enseignement 'hassidique nous aide à comprendre le concept de Roch Hachana, le Nouvel An. La force de vie n'est pas un flux constant et immuable, c'est une pulsation. Ainsi, à Roch Hachana, le jour anniversaire de la Création, il y a une nouvelle décharge de force vitale venant de D.ieu pour le monde. Les Sages nous disent que, chaque année, ce flux provient d'un degré de sainteté plus haut que jamais auparavant. En termes spirituels, chaque nouvelle année est donc véritablement « nouvelle ». Il existe de nouvelles possibilités, de nouveaux potentiels inexploités.

Quel est le rôle du Juif dans ce processus ?

L'enseignement juif nous dit que l'existence a un but spirituel : créer une demeure pour la Divinité dans notre monde. Cela signifie de faire que la vie dans ses détails exprime et reflète la sainteté de D.ieu. Le peuple juif a reçu la responsabilité d'essayer de rendre cela possible. Les enseignements de la Torah guident le peuple juif, et finalement toute l'humanité, à vivre de telle manière que la bonté et la sainteté puissent être exprimées dans leur vie.

Roch Hachana est le moment où chaque homme, femme et enfant juif se souvient de cette tâche. Nous nous tournons vers D.ieu animés d'un sentiment profond et nous renouvelons notre engagement envers Lui. Nous serons Son peuple, et Il sera notre D.ieu. Dans le nouveau monde de la Nouvelle Année, nous allons nous employer à nous acquitter de notre tâche sacrée ; dans le même temps, nous demandons à D.ieu de nous accorder tout ce qui nous est nécessaire pour accomplir cela dans la joie et le bonheur.

Puisse le nouveau flux de vie de ce Roch Hachana apporter la paix, la douceur, la lumière, la santé et la prospérité à toute notre communauté, et à tout le peuple juif, en Israël et dans le monde. Et puisse le bien-être de la nation juive apporter la paix et la joie à toute l'humanité, accomplissant ainsi enfin le but de la création.

Rav Aharon GABAY

**DONNONS
A NOS ENFANTS
CE QUI FERA
LEUR AVENIR !**

Talmud Torah
tous les dimanches de 9h30 à 12h30,
A la Synagogue Beth Mosche (Aulnay sud)
3, Avenue de Clermont-Tonnerre, 93600 Aulnay sous bois

- ▶ un Talmud Torah ouvert à tous les enfants, garçons et filles, dès 6 ans,
- ▶ des professeurs motivés, chaleureux et attentifs à vos demandes,
- ▶ un enseignement complet et attrayant,

REPRISE DES COURS LE DIMANCHE 2 SEPTEMBRE 2018
Renseignements et inscriptions : **M. Aharon Gabay : 06 58 47 92 99**

LE TALMUD TORAH : UN PONT ENTRE LES GÉNÉRATIONS

Le Talmud Torah commencera cette année le **dimanche 02 septembre** avec la pré-rentrée.

Si vous avez des enfants, ou si vous avez de la famille ou des amis ou des voisins, voire de simples connaissances qui ont des enfants, nous les attendons.

Nous accueillons les enfants à partir de 6 ans jusqu'à 13 ans. Les enfants sont les bienvenus, même s'ils n'ont jamais fréquenté de Talmud Torah.

Nous vous rappelons qu'il est important que les enfants s'imprègnent de l'ambiance des offices du Chabbat et qu'ils participent aux offices.

La cotisation ne bouge pas. Elle a été fixée à 40€ par mois pour le 1er enfant et 25€ pour chacun enfant supplémentaire.

La cotisation est à régler en début de mois auprès du professeur.

Cette année nous avons déjà 6 inscrits.

Le Rav Aharon Gabay sera le nouveau professeur pour la classe de préparation à la bar ou bat mitzvah.

Mélody Silvera s'occupera de la classe des débutants, si nous avons plus de 8 élèves inscrits.

Alors n'hésitez pas, nous vous attendons. Même si vous ne faites pas parti de la communauté, vous êtes les bienvenus, notre objectif : instruire les enfants dans la Torah.

Dates et Horaires des fêtes de Tichri 5779

Roch Hachana

Veille : 09/09 – Office du soir à 19h00

1er jour Lundi 10 septembre

Office du matin à 8h30

Office après-midi à 19h00 suivi de Tachlikh

2ème jour Mardi 11 septembre

Office du matin à 8h30

Office après-midi à 19h00 suivi de l'office du soir

Souccoth

Veille : 23 Septembre – Office du soir à 19h00

1er jour Lundi 24 Septembre

Office du matin à 9h20

Office après-midi à 19h00

2ème jour Mardi 25 Septembre

Office du matin à 9h20

Office après-midi à 19h00

Jeûne Guédalia

Mercredi 12 Septembre

Début jeûne : 05h40

Fin du jeûne : 20h42

Hochaana Raba

Dimanche 30 Septembre

Office du matin à 07h00

Kippour

Veille : Mardi 18 Septembre

Office du soir à 19h00

Jour de Kippour

Mercredi 19 Septembre

Office du matin à 07h00

Heures du jeûne

Début jeûne : Mardi 18/09 à 19h39

Fin du jeûne : Mercredi 19/09 à 20h42

Chemini Atseret

Veille : 30 Septembre – Office du soir à 18h30

Jour de Chemini Atseret

Lundi 01 Octobre

Office du matin à 9h20

Office après-midi à 18h30

Sim'bat Torah

Mardi 02 Octobre

Office du soir à 19h00

Jour de Sim'bat Torah

Mardi 02 Octobre

Office du matin à 8h45

Office après-midi à 18h30



CARNET DE LA COMMUNAUTÉ

Naissances

Ouriel chez Alexandra et David SILVERA

Mariage

Anne-Laure & Julien,
Johanna & Hillel,
Avigaël & Warren Berrebi,
Keren & Ilan Schwarz,
Déborah & Eliezer,
Laura & David Chekroun,

Décès

Me Fortunée bat Leïla Hazan
Me Daisy Sultana bat Fortunée Mimouni
Me Sarah Louise bat Sultana
Me Bellara bat Esther Guedj
M. Abraham ben Georgette Pro

Horaires Chabbat

Vendredi soir : 18h00 (*) – après Tichri

Samedi:

Office du matin : 9h20, suivi d'un kiddouch

Après-midi :

Cours dispensé par Meïr (2h30 avant sortie chabbat)

Office de Min'ha : 1h45 avant la sortie de Chabbat, suivi de la Séoudah Chlichite et d'Arvith

(*) Veuillez consulter régulièrement notre site internet pour la mise à jour des horaires.

Autres horaires

Dimanche matin et jour férié

Office de Cha'harit à 8h00, suivi d'un petit déjeuner

Les cours pour les adultes

Mercredi (1/2) à 20h30 -

Cours du Rav Aharon Gabay pour les hommes

Commentaires sur la Paracha de la semaine / Halakhot ou Guémara

Mercredi (1/2) à 20h00 -

Cours du Rav Aharon Gabay pour les jeunes

Commentaires sur la Paracha de la semaine / Halakhot

Les cours pour dames sont suspendus pour le moment. Ils reprendront en Janvier 2019 (à confirmer)

SECURITE

POUR DES RAISONS DE SECURITE NOUS VOUS DEMANDONS DE NE PAS :

1. RESTER DEVANT LA SYNAGOGUE ET D'EVITER TOUT RASSEMBLEMENT.
2. EVITER DE LAISSER LES ENFANTS SANS SURVEILLANCE DEVANT LE PORTAIL DE LA SYNAGOGUE.
3. REFERMER LE PORTAIL ET LA PORTE DE LA SYNAGOGUE.

Entre Roch Hachana & Kippour

Comment faire techouva durant les dix jours séparant Roch Hachana de Yom Kippour

1. Bien qu'il est possible de se repentir à tout moment, la techouva, réalisée lors des dix jours de pénitence est agréé bien plus rapidement: « bien que la techouva et le fait d'implorer D.ieu soit positif de manière générale, lors des dix jours qui séparent Roch Hachana de Yom Kippour c'est extrêmement positif. Et c'est immédiatement agréé comme il est écrit : « cherchez D.ieu quand il est disponible ». (hilkhot techouva Rambam)
2. Les dix jours de pénitences recouvrent tous les jours de la semaine et chaque jours il est recommandé de se repentir sur les fautes qui ont été commises ce jour-là. « Les sept jours entre Roch Hachana et Yom Kippour correspondent aux sept jours de la semaine et chaque jour il est bon de se repentir concernant l'étude et les mitsvots qui ont été négligés ce jour ci. Dimanche on réparera ce qui a été négligé tous les dimanches de l'année et lundi de même, ainsi de suite ». (chaar hakavanot au nom du Arizal)
3. Pendant les dix jours de pénitence il est conseillé d'étudier dans des livres de moussar (morale juive) et voir ce que l'on peut arranger.
4. Ceux qui ont l'habitude durant l'année de se reposer sur des permissions halakhiques plus permissives veilleront en cette période à s'appliquer afin d'être plus exigeant ainsi qu'il est rapporté dans le choulkhan aroukh.
5. La techouva n'est pas seulement concernant les fautes commises mais aussi examiner la qualité des mitsvots qu'on accomplit.
6. Durant les dix jours de pénitence il y a une inspiration divine qui introduit dans le cœur de l'homme des sentiments de techouva et il incombe à l'homme de les entretenir pour qu'ils y aient des résultats concrets.
7. Celui qui aurait blessé son prochain sera tenu ces jours durant de se faire excuser.
8. Les dix jours de pénitences on veillera à multiplier les mitsvots et la tzedaka ainsi qu'à se lever pour les selihots.
9. Etant donné que ces jours sont critiques pour le jugement de l'homme il est préférable de diminuer ces activités profanes afin de pouvoir s'adonner à l'étude et à la techouva.
10. Enfin il est souhaitable de prendre un moment par jour pour se recueillir sérieusement et s'introspecter.

La cuisine des fêtes

(article issu d'Actualité Juive)

Les grandes fêtes juives représentent autant des moments de commémoration de notre Histoire plurimillénaire, que l'occasion de perpétuer les traditions culinaires propres à nos origines, et de sortir la grande vaisselle !

Appliquer les Mitzvot liées à nos repas de fêtes, c'est bien. Les sublimer par des mets raffinés et un art de la table divinement inspiré, c'est mieux !

Nous dressons une belle nappe blanche représentant la pureté et le côté festif de l'événement. Nos services en porcelaine et couverts en argent sont de sortie mais aujourd'hui cela ne suffit plus ! Nombreux sont les artistes, créateurs, designers ou artisans, principalement israéliens, à s'être penchés sur nos tables de fêtes et leurs symboles. Du chemin de table brodé de fils de coton raffinés pour les mots et symboles de Roch

Hachana aux pots de miel en forme de pommes ou de grenades, en passant par le plateau conventionnel aux six fruits et légumes et son poisson : tout est fait pour encenser nos soirs de fêtes et faire briller les yeux de nos convives.

Il n'est pas rare que vous rentriez de votre été passé en Israël avec un nouveau verre de Kiddouch, un napperon à Halot brodé ou une cuillère à miel en bois ornée de lettres hébraïques si originale, le tout déniché dans l'une des superbes boutiques des ruelles du Cardo à Jérusalem, à Tzfat ou à Tel-Aviv.

Mais avez-vous pensé à faire un tour dans le Marais, pour les Parisiens d'entre vous, dans les boutiques dédiées de Lyon, Marseille, Strasbourg et autres pour les provinciaux parmi vous ?

Ces lieux regorgent de trésors d'artisanat triés sur le volet pour le plaisir des yeux et de la bouche des habitués et des badauds !

Installées depuis toujours dans ces quartiers mythiques, comme le Marais à Paris, ces boutiques proposent pléthore d'accessoires et objets d'artisanat pour les fêtes en provenance d'Israël.

En céramique, en verre ou en argent, en bois et en tissu raffiné : vous n'aurez que l'embarras du choix ! Faites tourner le présentoir à cartes postales créatives d'Israël et choisissez celle qui vous plaît : c'est sans pareil pour se souhaiter les bons vœux.

Un cadeau de dernière minute parce que vous êtes invité : vous êtes au bon endroit !

A table !

Si nous devons retenir une seule conséquence positive de nos errances en Diaspora, ce serait indéniablement la richesse des saveurs de notre gastronomie.

Nos tables de fêtes illustrent à merveille cette caractéristique. Alors que les symboles de douceur et de renouveau y sont à l'honneur partout dans le monde, nous constaterons aisément les diverses façons d'aborder ces repas selon que nous soyons Sépharades ou Ashkénazes, Israéliens, Européens ou Américains.

Souvenez-vous que les carottes en rondelles, telles des pièces d'or, évoquent richesse et prospérité, le fruit frais (la pomme), l'attrait de nouvelles expériences, les blettes et autres aliments « blancs », la pureté, la tête de poisson : la présence d'Israël à la tête des nations du monde et la fertilité, le miel (de dattes, à l'origine) la douceur, la grenade : une année fructueuse en vue. Ouvrez vos livres de recettes, parcourez les sites Internet et abonnez-vous aux pages de nos cordons bleus sur les réseaux sociaux !

Suivez la pétillante Soly Anidjar et ses recettes imparables de cuisine juive marocaine ! Elle vous parlera de Dafina, de patates douces et son riz hayati, de couscous doux aux oignons frits, amandes et raisins secs ou encore de chebakias et de pastelitos : une mine d'or pour les fêtes de Roch Hachana !

Les Ashkénazes ne seront pas en reste concernant la créativité culinaire autour de Roch Hachana : Krépeleh, Shtрудels et Hallot douces agrémenteront vos tables festives. A commander chez les meilleurs traiteurs dans le Marais à Paris ou ailleurs en province ou encore à confectionner avec amour dans sa cuisine.

Patience, technique, souci de transmission et magie de la fête sont les points clé de la réussite de votre Seder. Peu importe votre origine et le talent dont vous disposez, rappelez-vous que l'on mange d'abord avec les yeux !

Préparez une belle table pour y accueillir vos meilleurs mets.

Chana tova Ou metouka à tous !